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从打破蛋鸡产业发展瓶颈出发，切入

种鸡产业链，改善种群结构，提高种蛋受

精率、孵化率，带领企业成长为业内知名

种鸡企业，并吸引九鑫牧业等业内龙头抛

来橄榄枝。

个人观点仅供参考

工业互联网是产业数字化的核心工业互联网是产业数字化的核心

工业互联网是通过实现设备数据全面
采集、异构系统数据全面集成、数据深度
分析优化，成为支撑制造全流程创新的重
要基础，成为产业数字化的核心。

——海尔集团董事局主席 周云杰

发展工业互联网算力是基础、算法是
中枢、数据是原料。数据作为关键生产要
素，已深入渗透到生产、分配、交换和消
费的各个环节，从早些年的无人问津，已
变成各行业的兵家必争之地。

——创业酵母创始人 张丽俊

工业互联网让实体企业尤其是中小企
业以低成本、灵活的方式快速补齐数字化
能力，促进企业数字化转型，成为产业数
字化的核武级利器。

——达瑞电子董事长 李清平

产业数字化，离不开工业互联网。而
工业互联网的高质量发展离不开高水平数
据运用。如果说工业互联网是产业数字化
的核武，那么工业数据就是浓缩铀。只有
提高浓缩铀的精度、纯度，高水平使用，
才能利刃出鞘，战无不胜。

——中欧国际工商学院教授 许小年

第四次工业革命是智能化革命，将会
颠覆企业的运营、颠覆竞争、颠覆业务模
式，颠覆一切，你的企业向智能化转型，
要时刻“吃着碗里的，看着锅里的，想着
田里的”。

——清华大学全球产业研究院首席专
家 何志毅

智能化正成为为数不多的能够对抗这
个充满风险的世界的办法。因此，在宏观
经济和外部环境红利消退之际，“向智能
化要粮”已经不是一句营销口号，而是增
量有限、存量改善的时代，企业要做的必
选项。

——联想集团执行副总裁 刘 军

企业要想实现智能化转型，绝非一帆
风顺，而是一个跨越“制定转型战略、需
求分析与方案设计、选型实施、持续运营
与运维”的全过程，一定会经历规划、实
践、再迭代、再实践的螺旋式上升阶段。

——吉利控股集团董事长 李书福

向智能化要粮是企业必选项向智能化要粮是企业必选项

当“90后”“95后”成为职场的主力
军，“00后”也开始迈入职场，新一代员
工的要求和标准正在缓慢且不可逆转地提
高，“金钱自由+情绪自由”成为了一种
新的“时代精神”。

——龙湖集团原执行董事 房晟陶

什么是“情绪自由”？它不是“可以
随意发脾气的自由”，也不是“离群索
居、逃避型的自由”，而是在一个组织中
的情绪自由。

——湖北联乐集团创始人 周明炎

为什么越来越多的人不再愿意被正式
组织的条条框框所限，走上“自我雇佣”
的道路，因为他们期望用“商务关系”代
替“雇佣关系”，用“成员”代替“员
工”，这种“商务关系”带来的平等感，
直接通往情绪自由。

——哈佛商学院教授 艾米·埃德蒙
森

追求情绪自由，某种程度上是追求情
绪权平等。员工和老板可以在职级和决策
权上不平等，在薪酬收入上差距巨大，但
至少在情绪上要平等。

——vivo公司首席运营官 胡柏山

情绪自由情绪自由——新的新的““时代精神时代精神””

被迫转型成就产业新贵

日前，一辆货车载着9万余
枚鸡蛋缓缓驶出黄骅市志华蛋
鸡养殖有限公司厂区，奔向邢
台沙河市。

目送货车离开，公司总经
理杨志华又一头扎进了鸡舍。

“我要先照看好这些宝贝鸡，她
们是母代种鸡，后代将是京津
冀等省市蛋鸡主力军。照顾不
好她们，大家吃鸡蛋都受影
响。”

鸡舍内一只只大公鸡雄姿
卓然，不远处是雪白的产蛋母
鸡，她们鸡冠艳丽，姿势挺
拔，叫声嘹亮。

杨志华在“万鸡齐鸣”中
忙碌开来，“通过技术攻关，鸡
蛋受精率超过 94%，孵化率达
到了 97%，比同行高出 7%，因
此深受客户欢迎，下游孵化企
业主动上门合作。”

除了超高的孵化率，杨志
华的养殖规模更是引来业内瞩
目。

由于受国内种鸡市场所
限，种鸡养殖企业规模大多在1
至2万只，达到5万只的企业已
是凤毛麟角，志华公司今年达
到了9万只，而且进一步优化了
种鸡比例，在保证受精率的前
提下，将公母鸡比例由 1∶60，
提高到1∶80，引来众多同行前
来学习。

杨志华表示，公司能在种
鸡行业实现快速发展出乎预
料。多年前，公司作为传统蛋
鸡养殖企业，因经营困难被迫
转型进入种鸡市场。

攻克600项技术
拿下产业话语权

2012年，杨志华进军蛋鸡
养殖业。初期，取得了不错的
经济效益。

可不久，鸡蛋价格开始一
路走低，杨志华看在眼里急在
心里。

“卖一批鸡蛋，亏一次钱，
这样下去就是等死。我就去北
京等地向业内优秀企业取经，
看怎么改变企业眼前的困局。”
杨志华为挽救企业开始积极行
动。

经过考察，杨志华发现，
国内种鸡市场发展相对缓慢，
所需祖代种鸡需要大量进口，
再由国内企业发展母代种鸡，
后将子代鸡苗供应市场。

“种鸡成为产业发展瓶颈，
为后来者提供了弯道超车的机
遇，谁能打破瓶颈，谁就能实
现跨越式发展。”杨志华发现新
商机。

看准之后，杨志华毅然带
领企业转型。

转型初期，杨志华本想直
接入手祖代种鸡，但碰了一鼻
子灰。

“为保持产业优势，欧美国
家禁止祖代种鸡出口，只供应
少量母代鸡，因此我只能从母
代鸡入手。”杨志华很无奈。

初期，杨志华试养了2万只
“海兰克”种鸡。

种鸡产蛋后，杨志华很高

兴，马上送去孵化公司，但很
快就被“打脸”了。由于种蛋
受精率低、带菌率高等因素，
造成孵化率很低，孵出的鸡苗
活力差、死亡率高，因此种蛋
不被客户接受。

“我们小看种鸡养殖了。”
杨志华深受打击。

“养普通蛋鸡，保证营养，
做好防疫，将鸡蛋销售出去就
可以了，可养种鸡就不行，你
要保证饲料营养、鸡舍温度、
种鸡和鸡蛋菌群洁净度等，光
指标就有600多项，必须一一达
标才能保证孵化出的鸡苗健康
成长。”

痛定思痛后，杨志华请来
第三方专业技术人员现场指导
改进。

如今，公司种蛋孵化率达
到了97%，种鸡存栏达到了9万
只，成为省内知名种鸡企业。
业内龙头九鑫牧业也主动抛来
橄榄枝，负责公司种蛋的孵
化、销售。

鸡粪变有机肥挖掘新市场

经过几年发展，如今杨志
华的养殖规模达到了 15 万只。
可这偌大的养殖场内不见粪污
的踪影，甚至闻不到鸡粪味
儿。

养殖场的粪污去哪儿了？
原来，在距离养殖场不远处，
有一间“秘密工厂”。鸡粪在这
里发酵加工后，转化为有机
肥，实现了粪污零排放。

近年来，随着养殖规模不
断扩大，鸡粪如何处理？一直
是杨志华不断思考的问题。

黄骅土地贫瘠，农民种地
习惯施用化肥，可施用化肥，
造成土壤板结。“把鸡粪制成有
机肥施用，不仅可以改良土壤
结构、培肥地力，还能变废为
宝，保护环境，这应该是一种
趋势。”杨志华发现了新市场。

于是杨志华建起生物菌发
酵有机肥的鸡粪处理站，并与
青岛爱创集团合作，按照当地
生产环境定制标准化有机肥生
产线。

每天，工人将产生的鸡粪
运到处理站，直接投放到搅拌
仓，再放入麦糠和发酵菌进行
搅拌，并将温度控制在 70℃至
80℃，经过两次发酵，一周就
能产出高品质有机肥。

有机肥生产成功后，杨志
华急不可耐地将产品推向市
场，可周边农户并不买账。

“有机肥价格高，需要配套设
施，还要改变耕作习惯等，周
边农户一时转不过弯儿来。”

为尽快推广有机肥，杨志
华主动将肥料用在冬枣等当地
蔬果上进行对比。结果，用了
有机肥的冬枣糖度、化渣率等
明显得到提高。这一下打动了
大家，周边冬枣、蔬菜种植户
陆续慕名前来购买有机肥作为
底肥施用。

600600项技术攻关项技术攻关
换来蛋鸡变换来蛋鸡变““凤凰凤凰””
本报记者 吴 梦

保税仓库晋升保税物流园
保税仓库对相关产业拉动强

劲有力，入驻企业需求旺盛。前不
久，肃宁的公用型保税仓库晋升为
保税物流园，同时开始围绕物流园
筹划建设加工出口贸易区。

前不久，河北箱变电器股份有
限公司箱式变电站出口通关，青岛
普嘉德公司的棉纱进口通关均在园
区完成。

“公司之前专注国内市场，现
在开始试水外贸业务，我们选择保
税物流园就是看中它的便利性，产
品进入保税仓库，由保税仓库向海
关申请建立电子账务，由海关审
批，允许入仓，货物正式由海关监
管，对企业来说最大的优势就是出
口便利，一旦国外客户有需求，货
物马上就可发往客户手中，通关速

度大大提高。”箱变公司一位负责
人说。

园区总经理许耀斌表示，近年
来，京津冀协同发展、雄安新区规
划建设，都为沧州带来了重大的发
展机遇。因此园区在帮助周边企业
做好出口业务同时，已取得水貂、
狐狸等生皮落地资质，可为经营皮
毛的企业提供运输、清关和仓储服
务。同时，还建立了进口纱线展示
窗口，为针纺企业提供多渠道、多
种类、高质量、低价格的进口纱线
产品。

吕鹏安对保税仓库发展前景充
满信心。去年，全市进出口总值完
成 482亿元，同比增长 28.1%，增
幅在全省设区市中排名第一。其
中，出口 294.4亿元，增长 28.3%；

进口187.6亿元，增长27.8%，说明
沧州外向型经济发展势头强劲。

此外，为强化市场开拓，我市
举办了面向欧美及日韩等重点国家
的线上展，组织 90余家企业参加
了第132届线上广交会，鼓励企业
以“代参展”方式参加汉诺威、迪
拜、法兰克福等境外重点展会。组
织出口产品进商超专柜活动和“稳
外贸、保主体”系列境内展会活
动，帮助众多企业开拓了国内外市
场。

5G赋能俩月申请下保税仓库
物流人员通过人脸识别验证进

入仓库，管理人员利用物联网实现
现场一体化录入，黄骅港海关关员
通过5G技术进行远程监管……

日前，在渤海新区黄骅市中捷
产业园区内，由沧州中东欧仓储服
务有限公司建设的公用型保税仓库
进入最后验收调试阶段，不久将正
式封关投入使用。

“利用5G技术，我们打通了与
海关的远程监管网络，实现了海关
24小时监管，因此两个月就申请
下保税仓库。”中东欧公司总经理
吕鹏安高兴地说。

保税仓库是经海关批准设

立，专门用于存放保税货物以及
其他未办结海关手续货物的场
所，分为公用型和自用型两种，
其中公用型保税仓由主营仓储业
务的中国境内企业运营，为第三
方进出口企业提供保税仓储服
务，并接受海关监督管理，在保
障海关有效监管的前提下，入仓
货物可以暂缓缴纳关税，并在仓
内进行包装、分级分类、分拆拼
装等简单加工，可有效降低进出
口企业运营成本，帮助企业实现
降本增效。

在保税仓库调试现场，不断有
货物通过视频验证。与此同时，在

海关办公室内，关员视角的录像实
时通过监控大屏直播，海关关员在
线联络的同时，监管人员轻点鼠
标，辅助摄像头立即将卡口的景象
投映到屏幕上，一辆货车刚刚通过
智能验放审核，缓缓驶入综保仓
库。

通过远程系统，专家可以对验
核过程进行远程研判，必要的时候
甚至可以对现场进行语音指导，同
时，这一创新举措也实现了海关对
货物车辆的 24小时监管，同步提
升了海关开展实时远程视频巡查、
监管场所动态跟踪及突发事件应急
处置能力。

中捷产业园区通航产业方兴未艾中捷产业园区通航产业方兴未艾

2周时间6家企业入驻
目前，保税仓库仓储面积

2100平方米，内部恒温恒湿，可
以满足高端设备、高品质食品等各
项仓储需要。

“保税仓库 2个月获批，目前
还没有正式运营，但我们两周时间
就接到6家企业的入驻申请，预计
年底前将有价值数百万美元的进出
口货物存入保税仓库。”吕鹏安信
心满满。

吕鹏安表示，保税仓库处于中
国—中东欧（沧州）中小企业合作
区内，作为公用型保税仓库直接服
务于合作区内企业，同时利用中国
—中东欧中小企业合作机制直接覆
盖中东欧 14国，在将合作区企业
产品推向欧洲市场的同时，各国名
优产品也可直接引入国内，是目前
中东欧国家商品进入国内市场的便
捷渠道之一。

同时，仓库建成后，将延伸口
岸功能，为周边进出口企业提供贸
易、缓税、简单加工、物流配送等
多项服务，帮助外向型企业在资金
利用率、缩短生产周期、降低贸易
风险、节减相关费用等方面获得提
升，促进企业转型升级，改善投资
营商环境，实现外向型经济的健康
发展。

保税仓库的设立，将成为合作

区吸引中东欧国家企业入驻的重要
“磁极”，并吸引清关、直播、物流
等各类配套企业入驻，进一步强化
产业聚集效应，激发外向型经济发
展动能。

保税仓库可以很好地帮助入驻
企业降本增效，因此在吸引众多企
业入驻同时，更多保税仓库也开
始在沧州大地上不断出现，如沧
州中铁临港物资公司在渤海新区
黄骅市建设自用型保税仓库，肃
宁县鹏宇裘革制品有限公司在肃宁
建设公用型保税仓库等。

中铁物资保税仓库负责人韩冬
对保税仓库推动企业业务快速发
展深有体会。“我们开始建设保
税仓库时主要目的是作为出口煤
炭的仓储调运基地，随着仓储业
务拉动，公司玉米、散货出口业
务也纷纷做起来，目前已成为重
要盈利点；同时，还拉来了进口
业务，之前集团通过日照港进口
非洲铁矿石，现在改由黄骅港和
日照港两边都可进口，其中我们
仓库每次要承担 10 万吨仓储任
务。”

保税仓库保税仓库保税仓库撬动撬动撬动“““旱港经济旱港经济旱港经济”””
本报记者本报记者 吴吴 梦梦
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重大战略问题是一个很漫长的决策时
期，高层的决策可能是对的，但在攻取一
个山头的问题上，高层未必比听到炮响的
领导更正确，所以我们要把这个指挥权下
放给下级。

——华为公司总裁 任正非

现金流就是企业的生命，每走一步，
都要考虑现金流风险。即便是项目再好，
也要坚持底线，不应该贪大求快、乱投
资，“专一、执着、危机感，是很多企业
成功的法宝”。

——百果园董事长 余惠勇

听到炮响的领导往往更正确听到炮响的领导往往更正确

依托特色产业依托特色产业，，借助缓税优惠政策借助缓税优惠政策，，帮助客户降本帮助客户降本
增效增效，，吸引众多企业入驻吸引众多企业入驻，，激发当地外向型经济发展活激发当地外向型经济发展活
力力，，助推当地产业助推当地产业升级升级

无人仓储尽显科技范儿无人仓储尽显科技范儿


